

CERCLE DE REFLEXION ET D'INFORMATION POUR LA CONSOLIDATION  
DE LA DEMOCRATIE AU MALI  
Avenue Cheick Zayed, Hamdallaye, Immeuble Boubacar TANDIA

## ELECTIONS GENERALES 2013 INITIATIVE CITOYENNE Cri-2002 POUR DES ELECTIONS TRANSPARENTES, CREDIBLES ET APAISEES

### PRESS-BOOK



# Le Soir

## de Bamako

### NATION

#### POUR DES ÉLECTIONS RÉUSSIES EN 2013

## L'association Cri 2002 reprend son bâton de pèlerin

Laya DIARRA

lesoirdebamako-cicom@hotmail.com

Sous la haute présidence du Ministre de l'Administration Territoriale, de la Décentralisation et de



l'Aménagement du Territoire, l'Association Cri 2002 a procédé au lancement national de son initiative citoyenne. L'événement a eu lieu au centre Haoua Keïta, le vendredi dernier, en présence d'un représentant du Ministre de la Promotion de la Femme de l'Enfant et de la Famille, d'un représentant de la coopération Suisse et du président du Cercle de Réflexion d'Information pour la

Consolidation de la Démocratie au Mali, Dr. Abdoulaye Sall.

En marge de l'évènement Dr. Sall a animé une conférence-débats qui enregistre une large participation des Mouvements et

Associations de femmes. En effet, plus de 300 femmes ont participé à la conférence sur le thème du vote utile et de la représentation utile animée par Dr. Sall. Le conférencier a mis cette occasion à profit pour ainsi expliquer les enjeux et les défis des élections de 2013. Le lancement de l'initiative de Cri 2002 a été marqué par trois interventions après le discours du président.

Dans son intervention, le représentant-résident de la Coopération Suisse a félicité cette initiative. Il a rappelé les actions de Cri 2002 pour accompagner le processus démocratique. Attachée aux valeurs démocratiques, la Suisse a de tout temps mobilisé des contributions importantes en faveur des organisations de la société civile pour promouvoir la transparence, la recevabilité et l'inclusion des acteurs de base dans

le processus de développement local. "Cri 2002 en est un exemple patent", a déclaré le membre du bureau de la Coopération Suisse au Mali.

Celui-ci ajoute que "Dans le cadre de notre partenariat qui date de plusieurs années avec Cri 2002, nous avons aussi voulu le conforter en 2013 dans son ambition de contribuer à la formation, à la sensibilisation et à la mobilisation des populations pour qu'elles puissent voter utile pour une représentation utile".

Pour la pertinence du thème retenu par Cri 2002, le Ministre de la Promotion de la Femme de l'Enfant et de la Famille et le partenaire de Cri 2002 ont reconnu le mérite de cette organisation. Aussi, le représentant du département de la femme a salué Cri 2002 pour son abnégation et son courage. Le même son de cloche a été entendu après l'intervention du représentant du Ministre Moussa Sinko Coulibaly à ce lancement.

La conférence animée par Dr. Sall a suscité un grand intérêt pour que la centaine de femmes restent présentes pendant plus de deux heures d'horloge pour échanger et partager avec l'expert de Cri 2002.

# L'indicateur Du Renouveau

JEUNES ET FEMMES AUX ELECTIONS

## L'"Initiative Cri-2002" pour une participation massive

Lancée le samedi dernier, la nouvelle initiative se veut un engagement de Cri-2002 visant à accompagner les populations, notamment les femmes et les jeunes, les autorités traditionnelles, coutumières et religieuses des villages, des fractions, des quartiers et de la diaspora "à voter utile pour une représentation utile".

Avec respectivement 52 % et 47 % de la population, les femmes et les jeunes occupent une place de choix dans le processus électoral au Mali. Pourtant, ils restent les parents pauvres de la démocratie, du fait de leur faible représentativité aux postes électifs et leur absence dans les urnes les jours de vote.

A l'Assemblée nationale, les femmes sont 15 députées sur 147. Les hommes compris dans la tranche d'âge de moins de 40 ans (pouvant être considérés comme des jeunes) ne sont que 3. Les taux de participation aux élections au Mali dépassent à peine les 30 %. L'enjeu est donc énorme pour les élections à venir.

Comment accroître le taux de participation aux élections à venir pour un meilleur renforcement de notre

démocratie ? C'est le défi que s'est fixé le Cercle de réflexion et d'information pour la consolidation de la démocratie (Cri-2002) à travers sa nouvelle initiative

Lancée le samedi 29 juin dernier au Centre Awa Kéita, l'initiative est soutenue par le Bureau de la Coopération suisse au Mali. Son représentant Marcel Stroosssel y a vu une initiative novatrice qui vient à point nommé.

"La succession des crises politico-institutionnelle et sécuritaire n'a pas remis en cause l'engagement de la Suisse au Mali, expliquera-t-il. Bien au contraire, celle-ci est restée engagée, car c'est à ces moments difficiles que le pays avait besoin de ses amis".

**Kits au service de la démocratie**

La nouvelle initiative se veut un engagement de Cri-2002 pour accompagner les populations maliennes, notamment les femmes et les jeunes, les autorités traditionnelles, coutumières et religieuses des villages, des fractions, des quartiers et de la diaspora "à voter utile pour une représentation utile".

Pour le président de Cri-2002, la solidité d'une démocratie se mesure à la participation des citoyens aux scrutins. Dr. Abdoulaye Sall d'appeler à la mobilisation générale à travers le retrait des cartes Nina (numéro d'identification nationale).

La cérémonie de samedi a consacré la remise de kits d'information, de sensibilisation, de formation et de mobilisation élaborés par Cri-2002 aux populations cibles.



Ces kits sont composés "du Manuel de la citoyenne" de 57 pages articulées autour de 8 modules de formation, "d'un pictogramme" de 54 images portant sur "le vote utile et la représentation utile", de la forme vidéo de ces images et "de posters géants" traçant l'itinéraire allant de l'enlèvement de la carte Nina au processus à suivre avant et le jour du vote pour être "un bon citoyen".

Pour la représentante du ministre de la Famille, de la Promotion de la femme et de l'Enfant, il s'agit d'augmenter d'éléments innovants et motivants pour galvaniser massivement les citoyens à se bousculer dans les bureaux de vote.

"Il faut bien que les femmes et les jeunes apprennent, comprennent, maîtrisent l'utilité et l'impact du vote dans la société démocratique dans laquelle ils vivent", a insisté Mme Diarra Kadiatou Samoura, souhaitant qu'après les élections, les représentants élus soient respectueux des engagements pris avant et pendant les élections.

La présente initiative est une démarche qui s'inscrit en droite ligne des objectifs du ministère de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et de l'Aménagement territorial, comme l'a expliqué son représentant. Pour le chef de cabinet du département, le lancement de

celle-ci intervient à une phase décisive du processus électoral marquée par la distribution des cartes Nina sur toute l'étendue du territoire.

Pour le succès de cette opération, Sinkoro Dombia a invité les populations à s'approprier ce document utile et indispensable pour l'expression du vote. Le vote et la représentation utiles pour des élections crédibles et apaisées est un thème d'une importance capitale, a analysé M. Dombia, pour qui, l'atteinte des objectifs permet de construire une gouvernance démocratique et un Etat de droit capable, réceptif et comptable.

**Issa Fakaba Sissoko**

# L'indépendant

PRIX : 300 FCFA

## LANCEMENT DE L'INITIATIVE CITOYENNE CRI 2002

### Objectif : " le vote utile et la représentation utile pour des élections crédibles et apaisées "

*Sous la coprésidence des ministres de l'Administration territoriale, de la décentralisation et de l'aménagement du territoire, de la Promotion de la femme, de l'enfant et de la famille, CRI-2002 a procédé, le samedi 29 juin, au centre Haoua Kéïta, au lancement de l'initiative citoyenne. Financé par la Direction du Développement et de la Coopération suisse (DDC), ce programme a pour ambition de contribuer à la sensibilisation, à la formation et à la mobilisation des populations notamment les jeunes et les femmes pour qu'ils puissent " voter utile pour une représentation utile ".*



Les officiels lors du lancement

**T** rès engagé ces dernières années sur le terrain de la formation citoyenne, CRI 2002 est décidé à poursuivre dans cette logique pour les élections prochaines. C'est pourquoi, il vient de lancer une initiative citoyenne qui doit se traduire par une participation plus conséquente des femmes et des jeunes aux élections. La campagne de sensibilisation, de formation et de mobilisation sera menée avec des kits composés du Manuel de la Citoyenne.

C'est un document de 57 pages avec huit modules de formation et de 54 images traçant l'itinéraire de l'enlèvement de la carte NINA au processus à suivre avant et le jour du vote. Ce lancement a été l'occasion pour le représentant résident suppléant de la coopération suisse, Marcel Stossel de réaffirmer l'engagement de son pays à soutenir le Mali. En effet, la succession des crises politico-institutionnelles et sécuritaires n'a pas remis en cause l'engagement de la Suisse au Mali. Au contraire, elle est restée en aug-

mentant même sa contribution d'appui aux élections. Celle-ci est passée de 350 millions de FCFA à plus de 1,5 milliard à travers le fonds commun. La coopération suisse a voulu poursuivre son appui à CRI 2002 à travers ce programme. M. Stossel a félicité et remercié très sincèrement CRI 2002 pour le travail remarquable mené dans le cadre de la mobilisation des autorités traditionnelles dans la gestion de la crise et la pacification du processus électoral.

Le chef de cabinet du ministre de l'Administration territoriale, Cheinkoro Doumbia s'est réjoui de l'engagement des organisations de la société civile pour accompagner le gouvernement dans la mobilisation des populations lors des élections. C'est pourquoi, il dira que le thème retenu par CRI 2002 est d'une importance capitale dans la conduite de notre pays vers "la gouvernance démocratique et la construction d'un Etat de droit capable, réceptif et compatible". Selon lui, " le vote n'est utile que quand les populations

*en toute connaissance de cause, en toute conscience et en toute confiance, sont informées, sensibilisées, formées et mobilisées sur les valeurs, les principes et les règles du jeu électoral ".*

Le secrétaire général du ministère de la famille, de la promotion de la femme et de l'enfant, Mme Diarra Kadiatou Samoura d'insister sur la nécessité pour les femmes et les jeunes, au vu de leur poids démographique, d'apprendre l'utilité et l'impact du vote. En effet, si la population totale malienne est estimée à 14,3 millions d'habitants en 2009, plus de 51,2% sont des femmes. Cependant, les fonctionnaires sont en majorité constitués d'hommes (76,46%) contre 24,54% de femmes en 2004. Elles sont faiblement représentées au niveau des municipalités, à l'assemblée et au gouvernement. C'est ainsi, qu'elle pense que c'est le moment d'intensifier la lutte pour une large participation des femmes et des jeunes au vote.

Youssef Camara

# Info Matin

## Vote utile et la représentation utile

**Le Centre Aoua KEITA a abrité, le samedi dernier, la cérémonie de lancement national de l'initiative citoyenne de Cri 2002 sur le thème : « Vote utile et représentation utile pour des élections transparentes, crédibles et apaisées ».**

Coprésidée par les ministères de la Famille, de la promotion de la femme et de l'enfant et de l'Administration territoriale, de la décentralisation et de l'aménagement du territoire, cette activité a mobilisé plusieurs personnes des organisations de la société civile, des partis politiques, du monde des opérateurs économique,...

Le président du Cercle de réflexion et d'information pour la consolidation de la démocratie au Mali (Cri 2002), le Dr Abdoulaye SALL, ancien ministre des relations avec les institutions, a souligné l'importance d'une démocratie de proximité avec une base beaucoup plus puissante disposant d'un grand pouvoir décisionnel en ce qui est de son organisation et de son fonctionnement.

En outre, il a fait savoir que Cri 2002 s'inscrit dans une dynamique électorale globale en formant et en sensibilisant les populations même en dehors des périodes électorales. Et pour cause, est-il convaincu, les élections doivent être culturelles.

Aussi, le meilleur baromètre de la santé d'une démocratie est-il la régularité des élections.

Les dysfonctionnements qui peuvent apparaître doivent



être combattus par la transparence à laquelle, il faut joindre la liberté et la justice, selon le Dr SALL.

Parlant des élections transparentes, il a indiqué que cela passe par la normalité qui implique une reconnaissance du droit et du devoir de la personne humaine ; la crédibilité qui repose sur une reconnaissance internationale.

Pour des élections apaisées, le Dr SALL croit que le substrat indispensable est le dialogue et la réconciliation qui doivent précéder les élections pour être à l'abri des mauvaises surprises.

Il a invité les participants à passer à l'action ; la démocratie étant un débat en mouvement.

Le Représentant-résident suppléant de la Coopération suisse, Marcel STOESSEL, a rappelé l'engagement de son pays qui se traduit par l'appui à la consolidation de la décentralisation à travers le soutien aux collectivités territoriales, aux services centraux et déconcentrés de l'Etat.

Il apporte également des contributions importantes en faveur des organisations de la société civile pour promouvoir la transparence, la redevabilité et l'inclusion des acteurs de base dans le processus de développement local dont Cri 2002 est un exemple.

Cet engagement, a-t-il rappelé, n'a pas été remis en cause par les crises.

Au contraire, c'est dans ce

contexte économique difficile que la Suisse a décidé d'augmenter ses contributions classiques d'appui aux élections de 350 millions de FCFA à plus de 1,5 milliard de FCFA cette année à travers le fonds commun mis en place par la communauté internationale. Il juge impératif pour tous de réussir l'organisation d'élections transparentes, crédibles et apaisées.

En ce qui est de la Coopération suisse, elle a décidé de conforter, cette année, Cri 2002 dans son ambition de contribuer à l'information, à la sensibilisation et à la formation des populations, notamment les femmes et les jeunes pour l'objectif d'un vote utile pour une représen-

tation utile.

M. STOESSEL l'a particulièrement félicité pour le travail de mobilisation des autorités traditionnelles dans la gestion de la crise et la pacification du processus électoral.

La secrétaire générale du ministère de la Famille, de la promotion de la femme et de l'enfant, DIARRA Kadiatou SAMOURA, a placé le thème sous l'angle de la défense, de l'ancrage, du renforcement et de la consolidation des droits de la femme et des jeunes au cœur du processus électoral et des procédures électoraux. Aussi, a-t-elle exhorté, au moment des élections, à travers les projets de société et les engagements des candidats, à intensifier la lutte

pour leur participation et leur représentation dans la vie publique et la prise de décision.

Le chef de Cabinet du ministère de l'Administration territoriale et de la décentralisation, Sinkoro DOUMBIA, a martelé que le vote n'est utile que quand les populations, en toute connaissance de cause, en toute conscience et en toute confiance, sont informées, sensibilisées, formées et mobilisées sur les valeurs, les principes et les règles du jeu électoral. Une fois les élections passées, a-t-il poursuivi, la représentation (les élus) n'est utile que lorsque celle-ci respecte les promesses et les engagements pris pendant les élections.

Il a terminé ses propos en insistant sur le fait que seule la carte NINA permet l'électeur d'accéder au bureau de vote pour exercer son droit de vote.

La cérémonie a été ponctuée par la présentation d'un pictogramme, par SY Haoua Nani COULIBALY, qui met aux antipodes des bonnes pratiques relatives au souci de la communauté, les mauvaises portant sur la défense de l'intérêt personnel du candidat.

Il a été procédé à la remise de kits, de posters géants élaborés par Cri 2002 aux différentes associations à des fins des d'information, de formation et de mobilisation. Le dernier temps fort de la journée a été communication sur « les enjeux, les défis et les perspectives de l'élection présidentielle » suivie d'échanges.

Par Bertin DAKOUO

Maliweb.net

## Jeunes et femmes aux élections : L' « Initiative Cri-2002 » pour une participation massive

L'indicateur  
Du Renouveau

Lancée le samedi dernier, la nouvelle initiative se veut un engagement de Cri-2002 visant à accompagner les populations, notamment les femmes et les jeunes, les autorités traditionnelles, coutumières et religieuses des villages, des fractions, des quartiers et de la diaspora « à voter utile pour une représentation utile ».



Au centre : le président de Cri-2002, Dr. Abdoulaye Sall

Avec respectivement 52 % et 47 % de la population, les femmes et les jeunes occupent une place de choix dans le processus électoral au Mali. Pourtant, ils restent les parents pauvres de la démocratie, du fait de leur faible représentativité aux postes électifs et leur absence dans les urnes les jours de vote.

A l'Assemblée nationale, les femmes sont 15 députées sur 147. Les hommes compris dans la tranche d'âge de moins de 40 ans (pouvant être considérés comme des jeunes) ne sont que 3. Les taux de participation aux élections au Mali dépassent à peine les 30 %. L'enjeu est donc énorme pour les élections à venir.

Comment accroître le taux de participation aux élections à venir pour un meilleur renforcement de notre démocratie ? C'est le défi que s'est fixé le Cercle de réflexion et d'information pour la consolidation de la démocratie (Cri-2002) à travers sa nouvelle initiative

Lancée le samedi 29 juin dernier au Centre Awa Kéita, l'initiative est soutenue par le Bureau de la Coopération suisse au Mali. Son représentant Marcel Stroossel y a vu une initiative novatrice qui vient à point nommé.

« La succession des crises politico-institutionnelle et sécuritaire n'a pas remis en cause l'engagement de la Suisse au Mali, expliquera-t-il. Bien au contraire, celle-ci est restée engagée, car c'est à ces moments difficiles que le pays avait besoin de ses amis ».

Kits au service de la démocratie

La nouvelle initiative se veut un engagement de Cri-2002 pour accompagner les populations maliennes, notamment les femmes et les jeunes, les autorités traditionnelles, coutumières et religieuses des villages, des fractions, des quartiers et de la diaspora « à voter utile pour une représentation utile ».

Pour le président de Cri-2002, la solidité d'une démocratie se mesure à la participation des citoyens aux scrutins. Dr. Abdoulaye Sall d'appeler à la mobilisation générale à travers le retrait des cartes Nina (numéro d'identification nationale).

La cérémonie de samedi a consacré la remise de kits d'information, de sensibilisation, de formation et de mobilisation élaborés par Cri-2002 aux populations cibles.

Ces kits sont composés « du Manuel de la citoyenne » de 57 pages articulées autour de 8 modules de formation, « d'un pictogramme » de 54 images portant sur « le vote utile et la représentation utile », de la forme vidéo de ces images et « de posters géants » traçant l'itinéraire allant de l'enlèvement de la carte Nina au processus à suivre avant et le jour du vote pour être « un bon citoyen ».

Pour la représentante du ministre de la Famille, de la Promotion de la femme et de l'Enfant, il s'agit d'autant d'éléments innovants et motivants pour galvaniser massivement les citoyens à se bousculer dans les bureaux de vote.

« Il faut bien que les femmes et les jeunes apprennent, comprennent, maîtrisent l'utilité et l'impact du vote dans la société démocratique dans laquelle ils vivent », a insisté Mme Diarra Kadiatou Samoura, souhaitant qu'après les élections, les représentants élus soient respectueux des engagements pris avant et pendant les élections.

La présente initiative est une démarche qui s'inscrit en droite ligne des objectifs du ministère de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et de l'Aménagement territorial, comme l'a expliqué son représentant. Pour le chef de cabinet du département, le lancement de celle-ci intervient à une phase décisive du processus électoral marquée par la distribution des cartes Nina sur toute l'étendue du territoire.

Pour le succès de cette opération, Sinkoro Doumbia a invité les populations à s'approprier ce document utile et indispensable pour l'expression du vote.

Le vote et la représentation utiles pour des élections crédibles et apaisées est un thème d'une importance capitale, a analysé M. Doumbia, pour qui, l'atteinte des objectifs permet de construire une gouvernance démocratique et un Etat de droit capable, réceptif et comptable.

**Issa Fakaba Sissoko**

SOURCE: L'Indicateur du Renouveau du 2 juillet 2013.

## Lancement de l'initiative citoyenne CRI 2002 : Objectif : » le vote utile et la représentation utile pour des élections crédibles et apaisées «

**L'indépendant**

2 juil 2013 Rubrique: Société

0 réaction [-] Texte [+] Email Imprimer

**Sous la coprésidence des ministres de l'Administration territoriale, de la décentralisation et de l'aménagement du territoire, de la Promotion de la femme, de l'enfant et de la famille, CRI-2002 a procédé, le samedi 29 juin, au centre Haoua Kéïta, au lancement de l'initiative citoyenne. Financé par la Direction du Développement et de la Coopération suisse (DDC), ce programme a pour ambition de contribuer à la sensibilisation, à la formation et à la mobilisation des populations notamment les jeunes et les femmes pour qu'ils puissent » voter utile pour une représentation utile « .**



Les officiels du lancement

Très engagé ces dernières années sur le terrain de la formation citoyenne, CRI 2002 est décidé à poursuivre dans cette logique pour les élections prochaines. C'est pourquoi, il vient de lancer une initiative citoyenne qui doit se traduire par une participation plus conséquente des femmes et des jeunes aux élections. La campagne de sensibilisation, de formation et de mobilisation sera menée avec des kits composés du Manuel de la Citoyenne.

C'est un document de 57 pages avec huit modules de formation et de 54 images traçant l'itinéraire de l'enlèvement de la carte NINA au processus à suivre avant et le jour du vote. Ce lancement a été l'occasion pour le représentant résident suppléant de la coopération suisse, Marcel Stossel de réaffirmer l'engagement de son pays à soutenir le Mali. En effet, la succession des crises politico-institutionnelles et sécuritaires n'a pas remis en cause l'engagement de la Suisse au Mali. Au contraire, elle est restée en augmentant même sa contribution d'appui aux élections. Celle-ci est passée de 350 millions de FCFA à plus de 1,5 milliard à travers le fonds commun. La coopération suisse a voulu poursuivre son appui à CRI 2002 à travers ce programme. M. Stossel a félicité et remercié très sincèrement CRI 2002 pour le travail remarquable mené dans le cadre de la mobilisation des autorités traditionnelles dans la gestion de la crise et la pacification du processus électoral.

Le chef de cabinet du ministère de l'Administration territoriale, Cheinkoro Doumbia s'est réjoui de l'engagement des organisations de la société civile pour accompagner le gouvernement dans la mobilisation des populations lors des élections. C'est pourquoi, il dira que le thème retenu par CRI 2002 est d'une importance capitale dans la conduite de notre pays vers « *la gouvernance démocratique et la construction d'un Etat de droit capable, réceptif et comptable* ». Selon lui, « *le vote n'est utile que quand les populations en toute connaissance de cause, en toute conscience et en toute confiance, sont informées, sensibilisées, formées et mobilisées sur les valeurs, les principes et les règles du jeu électoral* ».

Le secrétaire général du ministère de la famille, de la promotion de la femme et de l'enfant, Mme Diarra Kadiatou Samoura d'insister sur la nécessité pour les femmes et les jeunes, au vu de leur poids démographique, d'appréhender l'utilité et l'impact du vote. En effet, si la population totale malienne est estimée à 14,3 millions d'habitants en 2009, plus de 51,2% sont des femmes. Cependant, les fonctionnaires sont en majorité constitués d'hommes (76,46%) contre 24,54% de femmes en 2004. Elles sont faiblement représentées au niveau des municipalités, à l'assemblée et au gouvernement. C'est ainsi, qu'elle pense que c'est le moment d'intensifier la lutte pour une large participation des femmes et des jeunes au vote.

**Youssouf Camara**

**SOURCE: L'Indépendant** du 2 juillet 2013.

**Malijet.com**

## Lancement de l'initiative citoyenne CRI 2002 : Objectif : » le vote utile et la représentation utile pour des élections crédibles et apaisées «

*Sous la coprésidence des ministres de l'Administration territoriale, de la décentralisation et de l'aménagement du territoire, de la Promotion de la femme, de l'enfant et de la famille, CRI-2002 a procédé, le samedi 29 juin, au centre Haoua Kéïta, au lancement de l'initiative citoyenne. Financé par la Direction du Développement et de la Coopération suisse (DDC), ce programme a pour ambition de contribuer à la sensibilisation, à la formation et à la mobilisation des populations notamment les jeunes et les femmes pour qu'ils puissent » voter utile pour une représentation utile « .*

Très engagé ces dernières années sur le terrain de la formation citoyenne, CRI 2002 est décidé à poursuivre dans cette logique pour les élections prochaines. C'est pourquoi, il vient de lancer une initiative citoyenne qui doit se traduire par une participation plus conséquente des femmes et des jeunes aux élections. La campagne de sensibilisation, de formation et de mobilisation sera menée avec des kits composés du Manuel de la Citoyenne.

C'est un document de 57 pages avec huit modules de formation et de 54 images traçant l'itinéraire de l'enlèvement de la carte NINA au processus à suivre avant et le jour du vote. Ce lancement a été l'occasion pour le représentant résident suppléant de la coopération suisse, Marcel Stossel de réaffirmer l'engagement de son pays à soutenir le Mali. En effet, la succession des crises politico-institutionnelles et sécuritaires n'a pas remis en cause l'engagement de la Suisse au Mali. Au contraire, elle est restée en augmentant même sa contribution d'appui

aux élections. Celle-ci est passée de 350 millions de FCFA à plus de 1,5 milliard à travers le fonds commun. La coopération suisse a voulu poursuivre son appui à CRI 2002 à travers ce programme. M. Stossel a félicité et remercié très sincèrement CRI 2002 pour le travail remarquable mené dans le cadre de la mobilisation des autorités traditionnelles dans la gestion de la crise et la pacification du processus électoral.

Le chef de cabinet du ministère de l'Administration territoriale, Cheinkoro Doumbia s'est réjoui de l'engagement des organisations de la société civile pour accompagner le gouvernement dans la mobilisation des populations lors des élections. C'est pourquoi, il dira que le thème retenu par CRI 2002 est d'une importance capitale dans la conduite de notre pays vers « *la gouvernance démocratique et la construction d'un Etat de droit capable, réceptif et comptable* ». Selon lui, « *le vote n'est utile que quand les populations en toute connaissance de cause, en toute conscience et en toute confiance, sont informées, sensibilisées, formées et mobilisées sur les valeurs, les principes et les règles du jeu électoral* » .

Le secrétaire général du ministère de la famille, de la promotion de la femme et de l'enfant, Mme Diarra Kadiatou Samoura d'insister sur la nécessité pour les femmes et les jeunes, au vu de leur poids démographique, d'apprendre l'utilité et l'impact du vote. En effet, si la population totale malienne est estimée à 14,3 millions d'habitants en 2009, plus de 51,2% sont des femmes. Cependant, les fonctionnaires sont en majorité constitués d'hommes (76,46%) contre 24,54% de femmes en 2004. Elles sont faiblement représentées au niveau des municipalités, à l'assemblée et au gouvernement. C'est ainsi, qu'elle pense que c'est le moment d'intensifier la lutte pour une large participation des femmes et des jeunes au vote.

**Youssouf Camara**

**Source: L'Indépendant**